

# Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 181

2. August 2011

- Anwesende: Jan Beisenkamp, Elisabeth Böhmer, Mark Brockmann, Andrej Gelenberg, René Hopf, David Knur, Dino Kussy, Dennis Kühn, Markus Künne, Marie Reitz, Fabian Schlenz (nicht beschlussfähig)
- Verspätet: Robert Niehage, Manuel Sträßer
- Für diese Sitzung entschuldigt: Adrian Ben-Shlomo, Jens Betz, Gerrit Buse, Sabrina Friesenborg, Diana Howey, Gülşah Ibas, Janina Kim Marks, Ramona Kuh, Martin Matzat, Susanna Pohl, Ramin Roham-Pour, Felix Schäfer, Tristan Skudlik, Dennis Spyra, Simon Szustkowski
- Abwesend: Raphael Krusenbaum
- Gäste: Sascha Kwiatkowski, Henning Timm
- Sitzungsleitung: Elisabeth “Elly” Böhmer
- Protokoll: Markus Künne

## Inhaltsverzeichnis

<b>1</b>	<b>Protokoll</b>	<b>2</b>
<b>2</b>	<b>Post</b>	<b>2</b>
<b>3</b>	<b>Berichte</b>	<b>2</b>
<b>4</b>	<b>Mails</b>	<b>2</b>
<b>5</b>	<b>Treffen mit Prof. Tolan</b>	<b>2</b>
<b>6</b>	<b>Protokoll 177</b>	<b>3</b>
<b>7</b>	<b>Newsletter</b>	<b>4</b>
<b>8</b>	<b>Sonstiges</b>	<b>4</b>
8.1	Neue Festplattengehäuse für Server . . . . .	4
8.2	Linux-Mirror auf Octopussy . . . . .	4
8.3	Linux aus der Dose . . . . .	4
8.4	Linux-CDs in der Fachschaft . . . . .	5

## 1 Protokoll

- 170, 175, 178: In Arbeit
- 180: PDF wurde herumgeschickt; Keine Anmerkungen, wird veröffentlicht

*Ankunft (14:20): Manuel Sträßer, Robert Niehage*

## 2 Post

- Werbung und Sonderangebote von Electronic Conrad und Metro
- Selbstbewirtschaftungsmittel wurden bewilligt

## 3 Berichte

- Gespräch mit Prof. Tolan lief ziemlich gut → TOP
- Im elektronischen System zur Prüfungsverwaltung gehen scheinbar häufiger Klausuranmeldungen verloren. Es wird empfohlen, eine Bestätigung der Anmeldung auszudrucken, um nötigenfalls einen Beweis zu haben.
- Es fehlen immer noch Unterschriften zu der Sicherheitsbelehrung. Jan bittet explizit darum, die Unterschrift nachzuholen, falls man noch nicht auf der Liste steht. Eingeladen und aufgefordert dazu sind insbesondere alle FSRler; aber auch die Gremienvertreter, die nicht im FSR sind, dürfen gerne unterschreiben. Grundsätzlich wird erwartet, dass jeder, der sich "häufiger" auf dem Fachschaftsflur aufhält, die Belehrung zur Kenntnis nimmt.
- Morgen (3. August 2011) ist FsRK
- Es gab eine Nachfrage zu Nebenfachvereinbarungen. Laut Nachfrage sind die Äquivalenzbeschlüsse aus dem Prüfungsausschuss verpflichtend.
- Manche Prüfungen sind Leistungsnachweise nach DPO, jedoch Fachprüfungen nach BPO. DPOler dürfen diese beliebig oft schreiben.
- Am Wochenende gab es Einbrüche an Uni und in der näheren Umgebung (Wohnheime)

## 4 Mails

- Morgen (3. August 2011) ist FsRK
- Die Anmeldung für den Vorkurs Mathematik ist gestartet. Die O-Phasen-Orga wird gebeten, dies auf den entsprechenden Seiten im Wiki zu vermerken.
- Anfrage zu "Linux aus der Dose" → Sonstiges
- SFB876 grillt im September und leiht sich dazu den Fachschaftsgrill

## 5 Treffen mit Prof. Tolan

- Das Treffen hat am 26. Juli 2011 im Sitzungsraum der Prorektoren stattgefunden.
- Beim Treffen waren neben Herrn Tolan (Prorektor Studium) noch Urs Heidemann (Dezernat 2.1 Strategie und Qualitätsmanagement) und Sandra Czaja (Referentin Studium) anwesend.

- Prof. Tolan hat sich für das Treffen viel Zeit genommen. Es wird als “gut gelaufen” und “ziemlich produktiv” eingeschätzt.
- Zu diesem Treffen wurde ein explizites Protokoll geschrieben. Details sollten dort eingesehen werden.
- Interessierte sich für Missstände; wurde informiert, wie Studium in der Informatik heute läuft.
- Gespräch um Studiengebühren, Studienbeitragsersatzmittel und Haushaltsmittel: Die Haushaltsmittel für die nächsten fünf Jahre sind festgeschrieben und zugesichert, befinden sich jedoch auf dem Wert von 2010 (was aufgrund von Inflation effektiv eine immer stärkere Kürzung bedeutet)  
Die Studienbeitragsersatzmittel wurden zunächst nur für dieses Jahr gezahlt und befinden sich auf einem ähnlichen Niveau wie das Aufkommen der Studiengebühren in den letzten zwei Jahren.
- Verteilung der Ersatzmittel wird über Gremien ähnlich wie VeSt entschieden. In diesen Gremien sollen Studierende die Mehrheit haben.
- Zur Bindung dieser Mittel: Keine Bindung, jedoch “Sichtbarkeit in der Lehre” erwünscht. Damit ist explizit auch Anmietung von Fläche für Lernräume möglich.
- Prof. Tolan ist durchaus interessiert, Gesprächsrunden zu wiederholen.

## 6 Protokoll 177

- Aus FSR-Protokoll 177, TOP “Sommerfest”  
Einwand: »Eigentlich sollte man für so etwas die Kooperation mit der Event-AG suchen.« Hier scheint eine Zusammenarbeit eher fragwürdig. Janne stellt als Bedingung, Würstchen und Bier zu verkaufen. An dieser Stelle gab es ein wenig Diskussion darum, inwiefern wir Handhabe über die Event-AG haben und wie sehr diese AG tatsächlich noch eine AG der Fachschaft ist. Es ist allerdings zu erwarten, dass sich bis zum Sommerfest keine Änderung mehr herbeiführen lässt.
- Die Event-AG fühlt sich durch diesen Part sehr negativ behandelt und unnötig kritisiert.
- Es gibt auf der Sitzung die Meinung, dass diese Aussage “etwas blöd” ins Protokoll gelangt ist und nicht die komplette Diskussion wiedergibt.
- Richtigstellung:  
Die Event-AG hat sowohl beim Sommerfest als auch beim Fakultätsgrillen stark geholfen und wir sind für das Engagement sehr dankbar.
- Grundsätzlich sollte solch starkes Engagement stärker gewürdigt werden.
- Es wird bemängelt, dass dieser fragwürdige Punkt im Protokoll nicht aufgefallen ist. Auch Anwesende der Sitzung sind verpflichtet, das Protokoll darauf hin zu überprüfen, ob die Diskussionen wie niedergeschrieben gelaufen sind.
- In Zukunft sollte bei solchen TOPs die Event-AG explizit (und frühzeitig) eingeladen werden.
- Es wird überlegt, ob Protokoll 177 abgeändert werden sollte. Markus ist “etwas unglücklich” mit der Idee, bereits fertige Protokolle nachträglich abzuändern und verweist darauf, dass es vor Veröffentlichung keine Einwände gegen die Formulierung gab.

- Der entsprechende Absatz wird erst einmal entfernt, der Rest des Protokolls soll weiterhin als “vorläufige Fassung” öffentlich bleiben. Es soll über eine bessere Formulierung diskutiert werden, damit das Protokoll zeitnah wieder “ganz” veröffentlicht werden kann.
- In Bezug auf das Sommerfest sind scheinbar noch andere Dinge falsch / ungünstig gelaufen. Auf einer zukünftigen Sitzung sollen (TOP “Kommunikation”?) die Fakten nochmal dargelegt werden.

## 7 Newsletter

Jens Betz hat bereits angekündigt, zum Ende des Semester seinen Posten im FSR niederzulegen. Es wird also wieder ein neuer Newsletter-Beauftragter gesucht. Auf der nächsten Sitzung sollte ein Nachfolger gewählt werden.

- Sicherheitsbelehrung (Fabian)
- Rückmeldung, Studienbescheinigung (Markus)

## 8 Sonstiges

### 8.1 Neue Festplattengehäuse für Server

Das alte Festplattengehäuse hat inzwischen Probleme mit Lüfter. Es wurde angeregt, ein neues und besseres Gehäuse zu kaufen. Allerdings ist unter den Admins auch eine andere Lösung (Einbau in Server mittels Schienen) in Diskussion.

### 8.2 Linux-Mirror auf Octopussy

- Es gab die Idee, auf Octopussy einen Linux-Mirror (unterschiedliche Distributionen) anzubieten. Dafür wäre mehr Speicherplatz (zusätzliche Festplatte) nötig. Andrej hat bereits einen Spendenaufruf über `fsinfo-studis` geschickt; die bisherigen Angebote würden jedoch die Kosten nicht decken.
- Überlegung: Festplatte von Fachschaftsgeldern anschaffen.
- Einwurf: Ein Linux-Mirror in Dortmund wäre zwar “nötig” (»Es ist regelrecht peinlich, dass die Uni so etwas bisher nicht hat — insbesondere, da man Linux im Studium häufiger braucht«); dieser gehöre aber zu den Aufgaben von IRB oder ITMC, nicht jedoch zu den Aufgaben der Fachschaft.
- Gegeneinwurf: Der Mirror sollte auch nicht als FSR-Aufgabe gesehen werden. Die Admins würden das eher “ehrenamtlich” über den Server machen (Rechenpower ist kein Thema), lediglich die Festplattenfrage müsste auf anderem Wege geklärt werden.

### 8.3 Linux aus der Dose

- Nach einer Diskussion auf `fsinfo-studis` wurde angeregt, eine Linux-Installation per Netboot aus dem Uni-Netzwerk zu ermöglichen.
- In der Uni-Netzarchitektur scheint es aber eher kompliziert, einen solchen bootP-Server aufzusetzen, der mit der Restarchitektur nicht kollidiert.

## 8.4 Linux-CDs in der Fachschaft

- “Früher” lagen im CZI mal Linux-CDs (u.A. Ubuntu) aus. Nach einer Diskussion über `fsinfo-studis` wurde bemängelt, dass dort keine mehr ausliegen.
- Es wurde angeregt, wieder ein paar CDs zu bestellen
- Die damaligen CDs hatte Andrej besorgt. Sie waren Spenden von Unternehmen, die die CDs auf Anfrage kostenlos zur Verfügung gestellt haben.
- Markus bietet an, die Firmen erneut zu aktuellen CDs anzuschreiben. Andrej wird die Kontaktinformationen an ihn weitergeben.

*Die Sitzung wird geschlossen (15:36)*